
本报讯 l0 月 24 日，县委副书记、县长薛玉马到
南樊镇、大交镇对山楂、苹果的产销情况和农业园区
建设情况进行调研。

在南樊镇郑柴村、赵村，看到果农们正在对成堆
的山楂果进行分拣、打包、装箱，销往各地，薛玉马十
分欣喜。

在装箱现场，薛玉马与果农们进行了交流，详细
询问了山楂的亩产量、市场价格以及销售情况等。薛
玉马要求，乡镇负责人要进一步做好山楂的种植、管
理、销售等服务，多谋民生之利，多解民生之忧，帮助
增加农民收入；要积极引进新技术、新品种，培育适
销对路的山楂产品，实现生产与市场的无缝对接；要
发展和培育山楂的深加工产业，延伸产业链条，提高
山楂附加值，拓宽销售渠道；要通过微信、网络等新
媒体进一步加大宣传力度，提升我县山楂的知名度，
着力打造具有地域特色和地方代表的山楂品牌。

在大交镇东贺水村四季绿农业综合观光园，薛
玉马强调，要紧抓当前农业、农村发展的大好机遇，转
变思维、整合资源，探索推进农业发展的新模式；要抓
好现代农业园区的创建工作，做好规划、合理布局，精
心培植，打造亮点，不断提升农业产业化水平。同时，还
要加强对园区的绿化、美化、亮化建设，推进农业园区
建设与美丽城市、美丽乡村相融合，把现代农业打造成
为我县经济增长的新亮点和新高地。 崔 璐

薛玉马调研山楂及农
业园区建设情况

本报讯 10 月 24 日，县委书记王宏
伟带领县农委、农发办、果业、扶贫办、文
物旅游局等部门负责人，到卫庄镇后峪
村调研生态旅游产业发展情况，政府副
县长李鹏奇、县政协副主席白海珠陪同。

后峪村地处卫庄镇东南方向 27 公

里处，山清水秀，风光优美，空气清新，原
生态的天然环境是发展乡村旅游的绝佳
胜地。近年来，支村委一班人抢抓我县全
域旅游发展的有利时机，积极发展生态
种植、生态养殖产业，完善基础设施建
设，乡村生态旅游的雏形初现。

调研中，王宏伟一行先后来到后峪
村百亩美国红枫种植基地、血参种植基

地、藏香猪养殖基地及黑龙潭景区等地，
详细了解了村里生态种、养产业发展的

现状及未来规划打算，并为后峪村转变

发展方式、推进生态旅游业健康发展把
脉问诊、提出指导性意见。

王宏伟指出，发展生态旅游一定突
出和保留好最原始、最天然的自然景观，
不能过多的人为改造和修饰，真正把生

态旅游产业放在战略支柱位置，把握自

身特色，注重顶层设计，做好发展规划，
把控和引领行业发展方向；要充分利用

本地生态资源，放大优势，创造供给，引
导消费，大力发展养老产业、休闲度假等

新型业态，形成新的经济增长点；要积极

协调、引导景区景点注重策划打造品牌、
重视市场营销和推广，提高景区景点知

名度，带动全县旅游产业发展。同时要
求，相关部门要为生态旅游项目的推进
创造条件，做好协调，抓好落实，一如既

往地为企业提供优质服务，营造良好发
展氛围，鼓起企业家干事创业的信心，招

来更多投资客商，发展当地经济，带动百

姓脱贫增收。 齐晓兵

王宏伟在后峪村调研生态旅游产业发展情况
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本报讯 10 月 21 日，县委县政府在省

城太原迎泽宾馆召开《“一区五带”、“一主三

副七个大县城”绛县发展规划》论证会。会议

邀请省厅（局）级领导专家、驻晋中央媒体、

省级媒体负责人等为县域发展规划“把脉问

诊”，建言献策。省农业厅副厅长吴志宏、省

出入境检验检疫局副局长丁三寅、山西大学

国际教育交流学院院长闫卫平，县领导王宏

伟、薛玉马、解伟龙、毕冠军、程海龙等出席

会议。

论证会由县委常委、宣传部长解伟龙

主持。

会上，县委副书记、县长薛玉马首先致

辞，他代表绛县县委、县政府，向论证会的举

办表示热烈的祝贺！向各位领导、各位嘉宾

表示诚挚的欢迎！并就我县的历史文化、区

位、产业布局等方面作了介绍。

政府副县长毕冠军详细介绍了《“一区

五带”、“一主三副七个大县城”绛县发展规

划》的相关情况。

大家共同观看了《生态宜居之城 健康

长寿之乡》绛县宣传片。

按照 2017 年 8 月 4 日，中共运城市第

四届委员会第三次全体会议安排部署，绛县

县委县政府提高政治站位，找准自身定位，

积极对表对标，全力以赴落实，初步制定了

《“一区五带”、“一主三副七个大县城”绛县

发展规划》“一区五带”涉及绛县的有：以绛

县、闻喜、临猗、永济等为重点的涑水河经济

带，主要发展现代农业、农产品加工、机械制

造、铝镁加工等产业；以垣曲、绛县、平陆、芮

城等为重点的中条山经济带，主要发展果林

经济、特色养殖、新能源、新材料、现代医药、

旅游等产业。“一主三副七个大县城”绛县发

展规划，根 据 《国家新 型 城 镇 化 规 划

（2014-2020）》《山西省关于科学推进新型城

镇化的实施意见》《运城市推进新型城镇化

的实施方案》等系列文件，立足绛县城乡分

布及交通发展实际，坚持城乡一体化发展，

加快“海绵城市”建设，优化城镇空间布局，

基本形成以县城为县域中心，以古绛镇、安

峪镇、南樊镇、横水镇为片区中心，其它城镇

为基础，规划等级有序、空间布局合理、功能

优势互补、城乡协调发展的县城城镇体系。

到 2020 年，县城建成面积达 11.43 平方公

里，县城人口达到 10 万左右，城镇化率达到

55.06%。

随后，省农业厅副厅长吴志宏、省出入

境检验检疫局副局长丁三寅、山西大学国际

教育交流学院院长闫卫平等与会的各位领

导专家畅所欲言，站在全局的、全省的宏观

高度，跳出绛县看绛县，以丰富的工作经验、

高度的负责精神和高超的专业素养，对绛县

“一区五带”发展规划，提出了许多科学的、

建设性的意见建议，挖掘了优势、找准了不

足、明确了重点、把握了关键，使整个规划在

高度上提升、广度上拓展、深度上挖掘，更加

科学、更加严谨、更加贴合绛县实际、更具指

导性和操作性，对下一步绛县振兴崛起将起

到决定性的作用。

县委书记王宏伟在讲话中对各位领导、

专家以丰富的工作经验、高度的负责精神和

高超的专业素养，对绛县“一区五带”发展规

划，提出了许多科学的、建设性的意见建议

表示衷心的感谢！

王宏伟说，经过多年的发展，绛县经济

社会各项事业都取得了长足的进展。一是经

济结构逐趋合理。新型能源、机械制造、特色

农产品加工发展迅猛。热电、风电、光伏发

电、生物质能发电四大领域 9 个项目已建成

或正在全力推进。维之王、金绛牛肉、富硒农

产品等特色农业产品品牌享誉全国。二是基

础条件明显改善。水、电、路、街、气、园等硬

件设施日新月异，特别是随着贯穿全境、连

通闻垣高速和晋候高速的一级路通车，绛县

已成为河南北上临汾、太原的重要交通要

道。三是营商环境日渐优化。我们积极对标

发达地区先进做法，对接沿海地区投资贸易

通行规则，正在全力打造审批最少、流程最

优、体制最顺、机制最活、效率最高、服务最

优的“六最”营商环境。四是干部群众干事创

业的热情空前高涨。绛县是革命老区，有无

私奉献、敢于牺牲的革命精神；绛县人文荟

萃，有团结奋进、艰苦创业的优良传统；绛县

历史悠久，有耕读传家、博爱诚信的文化积

淀。借党的十九大的强劲东风，广大干部群

众不忘初心、牢记使命，团结一致、攻坚克

难，敢于担当、拼搏进取，奋发向上的干事创

业的良好氛围已经形成。

王宏伟希望，各位领导、专家今后多宣

传绛县特色，多关注绛县形势，多支持绛县

发展。让更多的政策倾斜绛县、更多资金扶

持绛县、更多项目落户绛县、更多热心关爱

绛县。

齐晓兵

邀请专家“把脉问诊” 共谋全域发展良策

我县《“一区五带”、“一主三副
七个大县城”绛县发展规划》论证会

在太原召开




